

Los trabajadores rechazan una nueva oferta patronal en el conflicto de las gasolineras

La huelga origina serias dificultades en diversos servicios. Los médicos solicitan suministros de carburante para atender la asistencia sanitaria

Por cuarto día consecutivo los trabajadores de gasolineras mantuvieron ayer su postura de huelga, en apoyo de sus reivindicaciones laborales. El cierre de establecimientos fue prácticamente del cien por cien en Barcelona-ciudad y del 97 por ciento en el resto de la provincia. En una rueda de prensa celebrada ayer por la noche, los representantes de los empresarios de estaciones de servicio, anunciaron que mantendrían las mejoras que se habían ofrecido el sábado, más una paga única de 30.000 pesetas, si se producía una reincorporación al trabajo antes de las catorce horas de hoy.

La respuesta del comité de huelga de la CNT a la propuesta de la patronal ha sido negativa. A últimas horas de la noche de ayer, un portavoz del citado comité manifestaba que esta oferta era prácticamente la misma que la del sábado. «Si ese día —añadió— la respuesta de la asamblea fue no aceptar la propuesta patronal, la misma ha sido esta vez. No la aceptamos». Manifestó también que «no estaban dispuestos a dialogar mientras los empresarios a dialogar mientras los empresarios...»
Por otra parte, esta central sindical ha llegado a un acuerdo con Campsa para atender casos de necesidad planteados por el presidente del Colegio de Médicos de Barcelona. A este respecto, se habilita como fondo de abastecimiento el inmueble número 238 de la calle Diputación donde médicos, comadronas, ATS y demás profesionales que acrediten necesidad urgente de gasolina, serán atendidos. Finalmente, la CNT acusa a los empresarios de las gasolineras de cerrar, en algunos casos, los establecimientos, con lo que los trabajadores no pueden cumplir sus promesas de proporcionar carburante a los vehículos que lo precisen como son las ambulancias y los bomberos. La situación, en definitiva, no ha variado y la huelga continuará por el momento.

La asamblea del domingo

Según la CNT —central sindical mayoritaria en el sector— en una asamblea que celebraron el domingo unos 1.500 trabajadores, se acordó proseguir la huelga con mayor intensidad si cabe y por tiempo indefinido, mientras no se acepten plenamente sus reivindicaciones. En un comunicado la CNT condenó la actitud de algunos empresarios que cerraron las gasolineras, impidiendo que sus empleados hicieran frente al compromiso que tomaron de atender los casos de urgencia que se presenten. Por otro lado, denunciaron la actitud de «Campsa» por haber puesto en funcionamiento unas bombas móviles de expedición de gasolina, que no reúnen las mínimas condiciones de seguridad, por carecer de válvulas para los gases.
Asimismo, los empresarios, en la rueda de prensa celebrada por la noche, denunciaron la actuación de piquetes, con coacciones hacia los establecimien-

tos abiertos. En este punto concretaron el atentado contra una gasolinera de la ronda de Camprodon, en Vich; las amenazas recibidas por una gasolinera de Santa Perpetua de la Moguda y, en Barcelona, una acción que se produjo sobre las ocho de la noche de ayer, en un garaje de la calle Garcilaso.

«Hemos llegado al límite», dicen los empresarios

Durante la rueda de prensa, el presidente de la Asociación Empresarial de las Estaciones de Servicio, señor Valls, estuvo acompañado por el vicepresidente nacional, señor Santos y el presidente de la Asociación Provincial de Surtidores en Garajes de Barcelona, señor Juncá.

«Hemos llegado al límite —dijo el señor Valls— de nuestras posibilidades morales y económicas. Sin embargo es posible que el conflicto se halle a pocas horas de su fin. Si los trabajadores consideran la oferta que hoy les hacemos, puesto que estamos convencidos que ellos saben que ya ofrecemos el máximo de lo que podemos ofrecer. Es más —añadió— en muchas empresas, los trabajadores están dispuestos a reanudar el trabajo y otros son contrarios a esta huelga, pero temen ser objetivo de las amenazas que se han hecho.»

Concretamente, la oferta de la Asociación Provincial Empresarial de Estaciones de Servicio de la provincia de Barcelona, que se hace bajo la expresa condición de no persistir en la huelga, contiene los siguientes puntos:

- A. — Los 278 concesionarios de Estaciones de Servicio lamentan profundamente los enormes trastornos que esta huelga ha supuesto para el usuario y transporte en general.
- B. — En su ánimo de buscar una solución al conflicto y realizar el servicio al público que tiene encomendado, otorga un nuevo plazo a la CNT para que reconsidere su negativa al pacto y proceda a retirar los piquetes coactivos que tienen atemorizados a los expendedores que desean trabajar, según pruebas fehacientes que obran en nuestro poder.
- C. — Dicho plazo de reincorporación es el que va de las seis de la mañana del día 25 hasta las dos del mediodía.

D. — De cumplirse esta reincorporación dentro del plazo indicado, los empresarios mantienen la oferta de las mejoras que se habían pactado el sábado y que son las siguientes:

1. Vigencia 1-11-77 a 30-6-78.
2. Efectos económicos desde el 1-4-77.
3. Horas extraordinarias a 230 Ptas.
4. Plus Navidad y otro día a elegir por la parte social, 1.000 Ptas.
5. Horas extraordinarias de estos días, 500 Ptas. hora.
6. Liquidación fuera de jornada laboral, 100 Ptas.
7. Servicios lavado y engrase, coches 15 Ptas, unidad, camiones 30 Ptas.
8. Premio a la constancia, 10 años 1 mensualidad, 15 años 2, 20 años 3 y 25 años o más, 4.
9. Rotación en el turno de vacaciones.
10. Incremento de un 35 por ciento en el caso de doblar el turno.
11. Un día de salario base por quebranto de moneda.
12. Una paga, por una sola vez, de 30.000 pesetas, por reincorporación al trabajo.

E. — La comisión negociadora comunica a la CNT que no podrá mantener esta oferta más allá de la hora indicada ya que sobrepasa en mucho el Convenio nacional y lo autorizado por su Asamblea.

Todos los asociados desean fervientemente finalizar con esta caótica situación y poder restablecer de inmediato el servicio al público que tienen encomendado.

En este punto hay que señalar que en el próximo mes de abril, se tiene que empezar ya a discutir un nuevo convenio para el sector de Estaciones de Servicio, ya que el vigente, caduca el próximo día 30 de junio.

El convenio de surtidores en garaje no está afectado por el conflicto

Por otra parte y según hizo público en la misma rueda de prensa, el señor Juncá, presidente de la Asociación Provincial de Surtidores en Garaje de Barcelona, esta patronal manifiesta: La Asociación Provincial de Surtidores en Garaje de Barcelona, comunica:

1. Que desea poner en conocimiento del usuario que al tener en vigor un convenio pactado recientemente es ajena al conflicto del sector de Estaciones de Servicio.
2. Que la CNT es conocedora de dicha realidad y que por ello esta Agrupación no comprende los ataques de sus piquetes de acción a dichos establecimientos, con la intención de obligarles a suspender el servicio.
3. Que pese a todo los garajes con surtidor de nuestra provincia están abiertos y prestan el servicio dentro de las posibilidades que le permiten sus reservas y la situación existente.

Precisiones de la Jefatura Superior de Policía y de la URE

Ante una serie de informaciones contradictorias que han circulado en las últimas horas, la Jefatura Superior de Policía de Barcelona, en una nota desmiente que las gasolineras de nuestra ciudad hayan estado asistidas de protección por parte de parejas de la Policía Armada, funcionarios del Cuerpo General de Policía y coches radio-patrulla de la Brigada de Orden Público.

Por su parte y en relación al comunicado facilitado en la noche del sábado por la C.N.T., en el sentido de que a través de una emisora de radioaficionado había podido saber que las fuerzas del orden público iba a obligar a trabajar a los empleados de las estaciones de servicio, la Unión de Radioaficionados Españoles sale al paso de esta información destacando que con las frecuencias que operan sus afiliados es totalmente imposible captar las emisoras policiales.

La asistencia médica se deteriora a causa de la huelga

La Junta del Colegio de Médicos de la Provincia de Barcelona, en una nota hecha pública, ha dicho que «considera que mientras dure la huelga de empleados de gasolineras, es muy probable que la asistencia médica se deteriore y se colapse si no se arbitra un sistema de suministrar carburante a los médicos, en todas las estaciones.»

Esta Junta —añade— no se responsabiliza de ninguna de las consecuencias de esta situación y estará dispuesta a apoyar a cualquier médico que pudiera verse perseguido o perjudicado por una falta debida a la misma.»

El monumento al doctor Robert, en la plaza de Tetuán

En el mismo lugar se colocó la primera piedra del dedicado a los héroes de Africa

Extensos debates y multitud de artículos se llevan escritos en torno a la reinstalación del monumento al doctor Bartolomé Robert, desmontado en 1939. Afortunadamente, tal discusión es posible, y no sucede lo que al altar mayor de Santa María del Mar, con la ideal Virgen Asunta de Salvador Gurri, que, por haber sido incendiado en 1936, no tiene caso hablar de su reposición.

El monumento a Robert, obra de José Llimona Bruguera, iniciado en 1904 e inaugurado en 1910, estuvo en la plaza de la Universidad, como todo el mundo sabe, pero existe un grave inconveniente en su recolocación por causa del intrincado cruce de túneles del metro, por debajo de lo que fuera su exacta ubicación.

Por cierto que, habiendo nacido Bartolomé Robert en Tampico, México, en 1842, es muy posible que sus paisanos hubiesen aceptado colocar el monumento en aquella ciudad, pero esta solución no se le ocurrió a nadie.

Finalmente, se ha pensado en colocarlo en el centro de la plaza de Tetuán. Sucede, sin embargo, que al abrir las zanjas para la cimentación es posible que los operarios se hallen con la sorpresa de topar con una hermosa primera piedra de otro monumento.

En efecto, el Ayuntamiento de Barcelona convocó, en septiembre de 1874, un concurso de proyectos para erigir un monumento a los héroes de la campaña de Africa, de 1858 y 1860.

Al concurso se presentaron los más

distinguidos arquitectos del momento, entre ellos Antonio Rovira y Rabassa, José Oriol Mestres Esplugas y Miguel Garriga y Roca, venciendo, de modo sorprendente un joven profesional, de 28 años, llamado Augusto Font y Carreras, más tarde autor del palacio de Bellas Artes (1888), de la plaza de las Arenas (1902) y del cimborio de la Catedral (1897-1913), entre otros afamados edificios.

El monumento proyectado por Font no llegó a erigirse, como es obvio, pero parece ser que, al menos una piedra, la primera, se colocó solemnemente, en el centro de la plaza de Tetuán, que lleva tal nombre en recuerdo de la conquista de aquella ciudad por las tropas españolas que mandaba el general don Leopoldo O'Donnell, más tarde distinguido con el título de duque de Tetuán.

La mayoría de los proyectos de aquel concurso, basaban su idea monumental en una columna, dórica la de Garriga y Roca, sobre la que situaba una Victoria alada; de estilo califal la de Rovira y Rabassa, sosteniendo la figura de don Pelayo, y corintia la de Oriol Mestres, sirviendo de soporte a la figura gallarda del general O'Donnell.

Precisamente estos tres proyectos figuraron en el pabellón español de la Exposición Internacional de Filadelfia, en 1876, donde Garriga vio galardonado su proyecto con un primer premio.

Las modernistas y expresivas figuras de Llimona vendrán a substituir a las estilistas ideas del siglo pasado, aun cuando, de algún modo, los nombres de don Leopoldo, duque de Tetuán y de don Bartolomé, doctor en Medicina, quedarán unidos por la vía monumental.

Es de desear fervientemente que en la ocasión presente, a la primera piedra sigan todas las demás y se rompa, aunque sólo sea por una vez, la costumbre de hacer monumentos monolíticos, es decir de una sola piedra y, encima, enterrada y, por tanto, invisible. — Juan BASSEGODA NONELL.

Hoy, jornada de Portugal en «Hogarotel»

«Juicio al vino», tema destacado de la XIV Convención de la Cocina Española

Ayer, día dedicado a los compradores («Hogarotel» fue inaugurado el sábado en el recinto ferial de Montjuich), tuvo gran afluencia de visitantes. Entre las actividades desarrolladas figura la dedicada a comedores de colectividades y sigue siendo novedad el desarrollo de una serie de conferencias sobre organización y funcionamiento de salas de bingo, con demostraciones prácticas, así como las clases de cocina también muy concurridas.

Entre las actividades que se anuncian en el marco del certamen, figura la celebración del «Día de Portugal», actos que estarán presididos por el director de la oficina de turismo de dicho país en España, señor Araujo Vieira Pereira y a los que asistirá una representación del país vecino. Portugal es asiduo concurrente a las manifestaciones feriales de nuestra ciudad, aportando originales presentaciones de sus lugares turísticos.

La cocina de las regiones abrirá la jornada de la XIV Convención de la Cocina Española, cuyo acto inaugural tendrá efecto a las 10,30 horas de pasado mañana, jueves, en el Palacio de Congresos. Destaca de la jornada el «Juicio al vino», cuyo tribunal estará presidido por don José Antonio de Sangroniz, marqués de Desio, y en el que figurarán destacadas personalidades, actuando de

fiscal don Antonio de Senillosa, y de defensor don Luis Monreal y Tejada. Esta jornada comenzará a las 18 horas y está organizada por el Club de la Buena Mesa, Academia de Tastavins de Sant Humbert, Orden del Buen Vino, Chaine des Rotisseurs, Convención de la Cocina Española, Consejos Reguladores de Denominación de Origen de Catalunya y Cofradía San Miguel de las Viñas.

El grupo de danzas del «Esbart Lluís Millet» actuará en Madrid

Ofrecerá el «Ballet de la gran Catalunya»

El cuerpo de danzas del «Esbart Lluís Millet», ofrecerá por primera vez su espectáculo «Ballet de la gran Catalunya», en Madrid, después de su reciente gira por Francia y Polonia. El «Esbart Lluís Millet» ha sido invitado por el Centro Cultural Villa de Madrid a ofrecer para los catalanes residentes en Madrid y para el público madrileño, su espectáculo de danzas de los países de habla catalana.

Ofrecerá dos actuaciones, los días 30 de octubre y 1 de noviembre, en la sede del Centro Cultural Villa de Madrid.

Nota del Gobierno Civil

Puestos de CAMPSA donde se expende gasolina y gas-oil

«A requerimiento de este gobierno civil de Barcelona, la Compañía Arrendataria del Monopolio de Petróleos, S. A. (CAMPSA), ha comunicado que en estos momentos se expende gasolina y gas-oil A en los siguientes postes propiedad de la mencionada Compañía:

- Gna. 96 Puerta de la Paz-Paseo Colón
- Gna. 96 Paseo de Gracia-Plaza de Catalunya
- Gna. 96 Paseo San Juan-Diagonal
- Gna. 96 Calle Tarragona-Plaza España
- Gna. 96 Ronda San Pablo-Calle Campo Sagrado
- Gna. 96 Muelle Bosch y Alsina
- Gas. A Muelle Bosch y Alsina

Igualmente CAMPSA, ante la huelga de trabajadores de estaciones de servicio ha instalado provisionalmente dos unidades móviles de expedición de Gas-oil A, situadas en:

Zona Franca, calle 3, esquina a calle 5
Puerto de Barcelona, lado mar, frente a la Factoría CAMPSA del Morrot

A partir de mañana se instalarán en el Casco Urbano de la Ciudad Condal dos nuevas Unidades Móviles del mismo tipo que las reseñadas anteriormente, que expenderán Gasoleo A y que se ubicarán en:

Calle Tarragona confluencia con Avenida de Roma
Salón Teniente Coronel Onofre confluencia Vía Favencia

Al mismo tiempo y de persistir el paro de los trabajadores de estaciones de servicio, CAMPSA incrementará el número de dichas Unidades móviles en los días siguientes y cuya situación se anunciará oportunamente.

Por otra parte existe plena normalidad en el servicio, en los sesenta y tres garages que poseen postes de suministro de gasolina y gasoleo, cuarenta y cinco de los cuales se encuentran en la Ciudad Condal y dieciocho en distintas localidades de la provincia.»

LA ESCUELA DE LOS HOMBRES DE NEGOCIOS



Enseñanza privada para Directivos, Profesionales y Técnicos

Linguarama

idiomas para negocios

Edificios Trade, Torre Sur, bajos - Tel. 330 8013
Gran Vía Carlos III, 84 - Barcelona - 14